

PRESIDENTE LAGOS CONOCIÓ EN TERRENO MODERNO SISTEMA DE TREN SUBURBANO DE PARÍS

En el segundo día de su visita oficial a Francia, previo a su reunión con el Primer Ministro francés, Lionel Jospin, el Mandatario chileno conoció esta forma de locomoción colectiva para estudiar la factibilidad de aplicar este sistema en nuestro país.

En el segundo día de su visita oficial a París, Francia, en donde permanecerá hasta mañana jueves, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, fue homenajeado por el titular de la Cámara de Diputados del país galo, Raymond Forni, con un desayuno al que asistieron cerca de 150 personalidades de ese país, entre las que se contaban parlamentarios, dirigentes sindicales, artistas y líderes políticos.

En la oportunidad, el diputado Forni, junto con destacar el valor y la tenacidad del Mandatario chileno, manifestó su voluntad de profundizar las relaciones entre ambos países. "Deseo construir una relación de amistad estable, que no sea solamente orientada al intercambio comercial y económico, sino basada en lazos culturales e intercambios en materia educacional", precisó Forni. Asimismo, indicó que para Francia ésta era una visita muy importante, "porque Chile en América Latina representa un país ejemplar en muchos aspectos".

Por su parte, el Presidente Lagos agradeció la cariñosa recepción del Presidente de la Asamblea Nacional, asegurando que "es una buena forma de iniciar mi visita oficial a Francia, aquí, en la casa del pueblo francés". Junto con destacar que el objetivo principal de su viaje es promover el acuerdo de libre comercio con la Unión Europea, el Mandatario indicó que para Chile también es importante intercambiar experiencias en materia de políticas sociales. "En un mundo global, el costo de las alzas y bajas de la economía no lo pueden pagar exclusivamente los más desposeídos y, en consecuencia, es esencial tener una red social adecuada para asegurarnos que el crecimiento llegue también a los sectores que más lo requieren", explicó el Primer Mandatario.

Posteriormente, el Jefe de Estado, junto con el ministro de Obras Públicas, Transportes y Telecomunicaciones, Carlos Cruz, el Director de Presupuesto, Mario Marcel, y el resto de la comitiva recorrieron el sistema de tranvía y tren suburbano de París. Las autoridades chilenas fueron recibidas en la estación Parc de Saint Cloud por Jean Paul Beailly, presidente del Sistema Público de Transporte de la "ciudad luz".

Luego de viajar en estos modernos sistemas de transporte y conocer una estación de transferencia intermodal, el Mandatario chileno explicó que el sistema de tranvías tiene un costo que representa aproximadamente un tercio del costo del Metro tradicional. "Los 30 ó 40 kilómetros de Metro ligero que vamos a hacer en Santiago, van a tener las características de esto que hemos conocido hoy", dijo. En este sentido, señaló que este sistema puede usarse en tramos de menor demanda, como en Américo Vespucio y Puente Alto, como también Vicuña Mackenna o en el sistema que hay que construir hacia Maipú.

El Ministro Carlos Cruz destacó la estación de transferencia multimodal, donde se integran buses urbanos, interurbanos y Metro. "Esta forma de integrar el transporte público es lo que debemos usar como modelo para ir mejorando sustantivamente nuestro sistema de transporte en Santiago", explicando que la primera estación de este

tipo está siendo construida por el Metro en Matucana.

El Mandatario informó, además, que se pretende utilizar un sistema de Metro ligero como el de París, en el triángulo que forman las avenidas Independencia, Vespucio y Recoleta.

Posteriormente, el Presidente Lagos se reunió con importantes empresarios franceses interesados en invertir en Chile, entre los que se destacan Pierre Bilger, presidente y director general de Alstom -compañías fabricantes de trenes de alta velocidad, del Metro y centrales eléctricas-; Pierre Bello, presidente del grupo Sodexho -empresa especializada en la construcción de cárceles y sistemas de restauración de edificios-; Jean-Martin Folz, presidente y director general de la empresa Peugeot-Citroen; y Gerard Mestrallet, presidente del directorio Sues, gran conglomerado y uno de los principales sectores interesados en las sanitarias y construcción de carreteras en Chile.

Aunque el encuentro fue privado, trascendió que fue discutida la situación económica internacional, los planes de concesiones de infraestructura del Gobierno chileno y la necesidad de seguir abriendo oportunidades a los inversionistas extranjeros.

Por la tarde, antes de acudir al encuentro de trabajo con el Primer Ministro Lionel Jospin, el Presidente de la República se dirigió al Hotel De Ville, para reunirse con el Alcalde de París, Bertrand Delanoë y con la comunidad chilena residente en Francia. Además, participó en un acto cultural donde se condecoró con la medalla Gabriela Mistral a artistas chilenos y franceses que han contribuido al intercambio cultural entre ambos países.

Los galardonados chilenos fueron el folclorista y compositor Angel Parra, el cineasta Raúl Ruiz y el mimo y comediante Mauricio Celedón. Los artistas franceses distinguidos en esta ocasión fueron el mimo Marcel Marceau y el escritor y crítico literario Bernard Pivot.

En su discurso frente a la comunidad chilena y a los artistas galardonados, el Alcalde de París destacó que la primera personalidad internacional que recibe es el Presidente Lagos. Junto con darle la bienvenida y destacar su papel en los últimos años de la historia de nuestro país, agradeció el aporte de la comunidad chilena en el desarrollo de París, especialmente desde el punto de vista cultural.

Al responder las palabras del Alcalde y agradecer las manifestaciones de cariño de la comunidad chilena, el Presidente Lagos repasó las medidas que ha adoptado su gobierno a favor de los compatriotas que viven en el exterior. "Ustedes forman la región número 14. Chile necesita de su aporte para seguir creciendo y seguir impulsando una sociedad más justa, con mayor igualdad de oportunidades para todos", indicó.

Luego del encuentro con el Alcalde de París, el Primer Mandatario se dirigió a una cena ofrecida por el Primer Ministro francés, Lionel Jospin.